

IDENTIFICACIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN DE PIEDRA SECA, Nº 15.

Denominación: Era de la Torre de la Cabeza o Era de Cuello

Ubicación:

Paraje: Torre de la Cabeza **Población:** Pegalajar

Coordenadas: UTM X: 0443521 UTM Y: 4174473 (dat europeo 50)
N 37°42'50.1'' – W 3°38'31.0'' (WGS 84)

Altura: 579 m.

Uso actual: Ninguno

Propiedad: Particular

Conservación: Buena

Medidas:

Superficie total: 314 m²

Forma: circular

Perímetro: 63 metros

Diámetro: 20 m.

Ruta de acceso: Desde Pegalajar (Charca 820 m. de altitud, N 37°44'24.9'' – W 3°38'38.9''), se toma el camino de Los Cotillos hacia La Cerradura. Cerca de la autovía, nos encontramos de frente y sobre un cerro la Torre de la Cabeza. A los pies de la misma se encuentra la era.

Materiales: Construida con cantos rodados calizos de tamaño semejante al puño.

Descripción: Era circular empedrada con cantos rodados, donde se trillaban los cereales recolectados en los alrededores. La era está cercada en su perímetro por una fila de piedras.

Entorno: El entorno es de olivar. Se encuentra a unos 500 metros del río Guadalbullón y a unos doscientos del arroyo de Bercho. El cerro de la Cabeza está de erial.

Elementos anexos: Adosada a la era hay una nave de aperos agrícolas, que ocupa el solar de otra era limítrofe. En la cumbre del cerro de la Cabeza hay una torre medieval, declarada Bien de Interés Cultural.

Protección existente: Ninguna.

Citas históricas: De la era en concreto no existen.

